糖

た。 才

同

産 回寒館

 \mathcal{O}

ひ

なた

P

委員

会

3 る

駐 目 行

車

場

で

2 8 7

(小学生

未

満

Oあ

部、

ス

お

物が

駅おがを

た見

で

開

ま

2

され駅ぶ

ブニ

潮 町 使の っ特 け 20 た 産 日商品 品の 催道が一 0 ヮあ

さとうきびの生搾りジュースの無料配 布には行列ができていました。レモン汁 をかけるとまた違った風味で味わえます。

砂糖入りのおま 会場となった n さとうき L とう 販 たぼ た大 売りの か É 0 チ とし 炊き はま葉 R 日根 び ヤ 蜜、 限 1 なし、 子 まし 黒 8 製 定 ょ し 、や料質法で 砂 0 う 3 た。 P 果汁 新 ` 黒 が ル 糖 砂 作 黒 定 ク の商 を 理 10 テ 使品か 糖 ブ 番 が っは 潮 L のたかく 町用 ま で 1 0 黒昔 い味 %か 1

つれ図年未1小きま

館部の

から 部 う)、 (つ)、

れ ź 点、

ぞれ

3

か

ら Z

1

ル

力

小賞

ら点ずつ)、 小学校各学 が学校各学

特別

1

点

た方あか が選ば (ですの)、

2

月 賞

27 日 1

20館

加れ

し、表

彰 K

人ずつた大方あれ

参 わ

盛味付ドにのり

さ砂な

点ずがララ

0

部からる

ず校

賞11 딞 **0** ル

【クジラ大賞】 ♡

か今し "ら年を 集す 方 7 (および: 度 毎 1 本 车 本を 実 1 点町内 施 佐 L 賀 内 の応募が 7 7 7 0 2 画 13 • 両 6 7 ま JVI 読 义 が す た λ 書 絵 ク で館 b, \mathcal{O} 画



受賞者の皆さん、おめでとうございます。 どの作品も一生懸命描かれていて、皆さんの心が 伝わってきます。



1年生の部 柿内 穂さん

「おじいさんがねずみのあな におどりながら入ったとこ ろがすきです」



小学生未満の部 上岡・航大くん

「うれしい気持ちで描いた。 家族とくすのきだんちに住みたい」



3年生の部 友永 杏慈くん 「ぞうがだんだんやせてしん でしまう悲しみにたえなが らリンゴや水をやるところ が感どうしました」



「スープを食べているところ がいいなと思いました」



土居雄太郎くん 「悟空がおしょうさん を思う心がとても伝わ ってきます」

5年生の部





4年生の部 市川 悠元くん 「ぼくはゆかのところをがん ばってぬりました。色をこゆ くしたり、うすくしたりして、 くふうしてぬりました」

6年生の部 森田きらりさん

「とも子とサダコがつ るに乗って冒険をする 場面がすきです」



- 小学生未満の部/もりしづきさん、岡田楓空くん
- 1年生の部/谷口王唯さん、山﨑未怜さん、徳廣 蘭さん
- 3年生の部/板山太陽くん、入野永捺さん、池田一樹くん
- ◎ 5 年生の部/曽根明香里さん、上岡ちひろさん、野村朋矢くん ◎ 6 年生の部/廣瀬睦季さん、打井花子さん、西美登くん 【図書館長特別賞】林穂乃佳さん
- 2 年生の部/曽根康太郎くん、牧野 楽くん、宮地 凛さん
- 4 年生の部/敷地果琳さん、松田竜弥くん、浜田桃果さん

切さを伝えたい

およそ1

い」とアドバイスを送りました。今できることから備えてくださ

ようと、

世代の子ども

たちに

命

が大

震災を知ら

命は自分で守ることが大切です。

一当職員は、

「まずは自分の

や近所の人たちと協力して、

かけて作ったとのことです。

から16年が経ち、「震災をちを何人も目にしました。

ず亡くなってしまった子どもた

た。

防災教室を企画した役場防

助け出すことができ

た米山さんは、

救済活動を続け

という物語となっています。当

地域の消防団に所属して

17

を固定しておく」など、自分が父さんが休みの日に一緒に家具

すべきことを次々と発表しまし

をリュックに入れておく」「お

地震が起こる前に必要なもの

紙芝居を見終わった児童ら

友だちのことを天国から見守る

生の男の子が、

残された家族や

ので、

震災で亡くなった小学

記憶を伝えたい

開かれました。 を対象に2月17 震に備え、 近い将来起こるとされる大地 入野小学校の4 \mathbb{H} 年 生



この日の教材は、紙芝居「阪神・淡路 大震災 ~まーくんが伝えたいこと~」。 パソコンに取り込み、モニターに映して観賞しました。

での被災体験をもとに作製した 淡震災記念公園 正幸さんが、 紙芝居は、 淡路 淡路市富島地区 <u>_</u>の 市にあ 副館 長・ る 米 北

【紙芝居の一場面】



命を大切にして生きて 夢を叶えてほしい。こ れからも空の上から見 守っているからね。



権まつり」

が 2 月 19

H

ふるさ

図ることを目

一的とした「

大方人 高揚を

ーマに人権意識

0

普及、 権

広げよう

0

わ

を

テ

を伝えよう 学んだこと・

してきたこと

と総合センター

および

大方あ

ゴ、ゴ、ゴードーン、グ ラグラ。ものすごい揺 れでした。

目を開けてくれ正喜! 僕は二度と目を開ける ことはありませんでし



ふるさと総合センターでは、デイサービス参加者や浜松解放子ども会などの催し、大方あかつき館では人権標語や絵画などの展示(2月16日~20日)がありました。

貸してもらえず、 習を通し ことを発表。 を大切にしていきたい」 がかかり大変だけど、 越仁君は、 から始めたことを知った。 に立ち、これまで学習してきた の小中学生4人が一 、で発表しました。 権 いでくれたらっきょう栽培 作文発表では、 一部落差別により畑を らっきょう作りの学 入野小学校4年村 畑を作ること 人ずつ演台 また、 今まで受 大方地域 と大き 手間 同

他

ました。 のくらしを学習。 くの仕事を作り上げてきた」人 落差別に負けず努力を重ねて多 ために辞めるわけにはいかなか も危険な目にあっても、 部落の方から 潜り漁の聞き取り学習のなかで、 小学校5 をこれからの学習や生活に生か った」という話を聞かされ、 体にも負担がかかってしまう ていきたい」と力強く発表 尚 「いくら苦しくて 研 「学んだこと は、 生活 々 \mathcal{O}



を劇にして発表しまいのこもった「童夢いのこもった「童夢学年は、親たちの想 せてくれました。もだちでいようね!」もだちでいようね!」と元気な歌声を聞かと元気ないまうね!」といいないでは、「とればいいないといいない。

ことを一人でも多くの もあり、 まむらかずおさんの の苗の販売や各団体 \$ まつりに参加しました。 だことや実践してきた たくさんの方 大方生華 コンサー 0) 袁 出店、 方に伝え 々が差別 による花 1

広報くろしお №61 2011(平成23)年4月号

の ようこそ

П しました。 加した佐賀 ヒノキの コト が 2月 24 O小 う山 5 苗 年生 生を対象とし 具小学校および入山)で行われ、今4日、蜷川地区の 植樹作業を体 35人と教員ら

全国 その機能を十分に発揮させてい が重要な課題といえます。そう などの大切な役割を担っており 元年から行っ 環を防止 森林は土富 ためには、 たことからこの林間学校 て地球温暖化 の森林率(84%)を誇る高 とち、 幡東森林組合が平成 壌に れからの林業を理解 7 健全な森林づくり また関 水を蓄え、 に防止に役立つ一酸化炭素を吸 る取 ŋ わっても 組み Ш は、

蜷川 3 ㎞ちかく登ったところにある、会所前から急な作業道を徒歩で 0 部落 兄目に、元気に歌を歌いな児童らは息をきらす大人た 業を行 30 が所有する山 0 か たの けて現場に のことをたくさ 賀小学校の は、 の 一 到着。 角で 小橋 郎

> ん学び が ました。 たいと思い む間もなく作業に移 、ます とあ 13

植えることができました。 意された200本の や蜷川部落の方々と協 作業となりましたが、 で足場はぬかるんで 急勾配のうえ、 早 苗 お 朝 木を全 ŋ 力して用 か 林組 大変 雨

1

年後。た苗木 然を大切に を終えた入野小学校 るようなもの」とのこと。 O所 仕事で、 の職員によると、 指導した高知水源 木 てくれました。 「この経験を生かた入野小学校の秋 林業はすごく が立派に成長 Oっために 林整備 する 長 今 やい 田 定条利 作業



植樹記念として桜の木を植えた明神遥己君(左)と 小橋十真君(右)。中央は森林組合副組合長の金子 米美さん。3年もすれば花を咲かせるそうです。

のある方も 方

的に、の関心 育 27 H バル20 館 さまざまなイ 心を高め で行われました。 ユニ を通し 土佐西南 1 1 in てもらうことを] 大規模 ント サル 運動 西 部 ・やス フ P が2 エ 健 園 ス 康 ポ 月 テ 目へ 体

や可能性を肌でがいのある方の た。 スポー 子ラグビー」 正式種目にも を行う」ことなどを活動理念と などの体験コー する総合型のスポーツクラブで、 ある方が自分の サル イ が で進む のある方の 会場にはパラリンピック ベントを主催した い者と健常者の交流活 ツを楽しめるようにする 四万十」は、 高知県西部に設立 なっ で感じる機会とな ハンドサイ ナー 運動能力の高 住む地域で生 ている 手でペ があ 障 ダルを しまし が -クル ユ 車椅 13 0 動 O



ゴーグルで視覚をさえぎり、 カップラーメンなどを積み上 げるゲーム。なかなか思うよ うにいきません。



「しっかり持ちよ!」。華やかながらも豪快な女みこし。今年も港が大漁の歓喜に包ま れることを祈ります。

の音が響き渡る、紙垂が飾られてお 神聖な雰囲気。 葉で振り掛け、祈りながら、湯飲みに入れた塩水を南 垂が飾られており、太鼓と町には至るところに大漁旗 が漁師町を練り歩きました。 男女が担ぐ男みこしと女みこ が飾られており、 い!よい!よい 大漁と 祭りは みこしが近づく 帯で行わ 人々の 航 祈りながら手 13 威勢の良 !よい! つもと違 安全を祈 幸せ 太鼓と笛 لح 月 若 天 13

手の ものへと変わります。 広い直線通りでは、 を合わせる姿が見られました。 掛け声を掛けながらみこしを揺 祭りを盛り上げました。 猛然とダッシュを繰 気に勇壮な 歓声と拍 1)

の大祭

浮津部落

相加

歌師

ながる

11

ŋ を

づくり 会などの わ康毎 相談 が浮津集落センターで開 、ます。 11 力 Š 婦 V ク 運 れ町 人部によるひなま ン ノリエー 動 3 あ が ダ 月3日の桃 会 実 11 1 やクリス サ 施 年 間 ションを行 口 を 7 0 作 いる健 成し、 マス に合 かれ の節

出迎え。 色とりどり 音楽とともに壁 会場に入ると、 b プ 12人が作婦人部の。 。 の は 桜 の パ やおひなさまをモチ ッチ ?作っ ひなま 面に り し ッチワ たもの 飾 クがお 5 0 n ŋ た

おじゃみのような男 びなと女びなは、参 加者全員にプレゼン トされました。

に 3 カ月ちか

、かかるそう

ほどもあ 縦横120

ŋ

cm

うっ 歌をやりの婦人が てみんなに会い、 る なが集まって、 で元気でいられる」 芙美子さんも、 また、 組むことがリハビリに か康 とり と口々に言 、部は踊 ったりで忙しい 13 婦人部リーダー 7 りを習っ 13 リハビリにつなが、自分で考えて取で忙しいで。みん る様 13 「ここに ・ます。 と 血 子。 たりご詠 V 「うち

てく 毎 月の集まりを楽しみにしてい ながらにっこり。 してくれました。 れて、とても喜ば 話をすること 「皆さん、 れ 3 圧を測 出の てき 小谷 لح

り



他にも踊りや歌、ちらし寿司の昼食会もあり、今月も楽し い時間を過ごしました。

した。 を呼び 委員会の主催 した。NPO砂浜美術館と黒潮るさと総合センターで行われま 雇 冬場 in 用促進協議会からなる 土佐入野」 込もうと、 閑散とした砂 るスポ が 3 月 5 ビ 1 浜を ・ツで人 \mathbb{H} チ 雪 実 Š

習用の・ 本だけ され、 でもやってみようと企 をコンセプトに、 います。この 日本の北国で生まれた遊 布ボー は近年、 でなく世界でも ても 一つのスポー 雪合戦がし -ルを用いて黒潮町に、砂浜や室内域 「雪合戦」 明確にル ツとして日 行われ を、 たい | |さ] び ル化 れ ! 町 練 7



フラッグにはTシャツを使用するなど黒潮町なら ではの工夫も。やってみたい方はNPO砂浜美術館 (☎43-0105)まで

か玉を 時間内 7 人 習会の ス3 め きる玉は 時点で勝ち 試合は3分3セット 者 60 か \mathbf{H} 5 トで 競技 人を丸 本雪合戦連 西 ため れています。 (フ 内に敵陣 側に設け 後、 相手チー ル 試合が行われました。 と監 オワー ールは、 1 チ ∇ Š 盟に 1 のフラッグを抜 督1人の 5 るさと総合セン]] 強豪チー ム全員に当てた ド ル セットに れた特設砂場 A 、が参 により · 人 · 1 30 明や審 チー 球 | 計 8 加。 細かく定 ッチ A に使用で ム選 -など、 ま ック 人 初 で、 夕

る女性は「も本格的。 見ろ。 チーム ができるなん 主体に5年前から活 13 て参加した 香美市から16 は、 「るな! チー 兀 「玉大事に! 大宮小学校 て感激。 玉 香美市 でビー ムを指導し 18 とコー 動 0 の児童 雪合 県内でも チ雪合戦 ・チン 手を 7 一前 いる 7 戦 グ を を ク 13

⑤ 広報くろしお No.61 2011(平成23)年4月号

してくれました。

同

官実行委

を定着

てほ

L

11

と興奮気味

砂浜を活用し

7

む

、ます